



Tätigkeitsbericht 2022

Nach den CORONA Einschränkungen in den Jahren 2020/ 2021 sind unsere Aktivitäten 2022 wieder in Gang gekommen. Jedenfalls konnten Bürgerbegegnungen, unsere Jahresfahrt und ein gemeinsames Konzert von Bercker und Honnefer Musikern stattfinden. Eine große Lücke tut sich nach wie vor im Jugend- und Schulaustausch auf. Diese Säule der Zusammenarbeit mit unserer Partnerstadt hat am meisten unter der Pandemie gelitten. Hier wieder zu alten Verhältnissen zurück zu kehren, ist wohl die größte Herausforderung.

Begonnen hat das Jahr mit unserer Mitgliederversammlung am 13. Mai 2022. Als Delegation aus Berck konnten wir Colette Martel, die Vorsitzende des *Comité de Jumelage*, und Sylviane Frère, stellvertretende Vorsitzende, begrüßen. Die Mitgliederversammlung nahm die Tätigkeits- und Finanzberichte sowie die Erklärungen der Kassenprüfer für die beiden Amtsjahre 2020 und 2022 entgegen. Der Vorstand wurde ohne Gegenstimme entlastet. Da sich kein Kandidat/ keine Kandidatin bereitfand, für den Vorstandsvorsitz zu kandidieren, wurde eine sog. Findungskommission mit dem Auftrag eingesetzt, Kandidatinnen und Kandidaten für einen neuen Vorstand zu finden; sie besteht aus Susanne und Jürgen Apel, Irina Briese, Andrea Schneider sowie Manuela Stenzel.

Ludger Viehoff und Brigitte Kirwald erklärten sich bereit, das Partnerschaftskomitee kommissarisch für ein weiteres Jahr als Vorstand kommissarisch zu vertreten. Die Mitglieder bestätigten sowohl die Findungskommission als auch den kommissarischen Vorstand mit großer Mehrheit.

Im August schlugen dann zum siebten Mal die Funkamateure ihr Lager am Bercker Leuchtturm sowie im angrenzende Heimatmuseum auf, das ihnen wieder großzügigerweise für ihre Aktivitäten überlassen wurde. Versehen mit finanzieller Unterstützung des Partnerschaftskomitees und dem dringenden Wunsch, möglichst vielen Bercker Freunden die herzlichsten Grüße zu übermitteln, nahmen sie zum siebten Mal am „Internationalen Leuchtturm und Leuchtschiff Wochenende“ teil. Bürgermeister Bruno Cousein aus Berck ließ es sich auch in diesem Jahr nicht nehmen, sie willkommen zu heißen. Angestoßen wurde mit vielen Freunden und Bekannten. Die lokale Presse wartete mit einem längeren Bericht über die Funkamateure samt Foto auf.

Die Jahresfahrt des Partnerschaftskomitees ging Anfang September für fünf Tage nach Lothringen mit Standort in Creutzwald. Zahlreichen Besichtigungen und Verkostungen standen auf dem abwechslungsreichen Programm, u.a. das Keramikmuseum in Sarreguemines, das *Musée Lalique* in Wingen oder das berühmte Fenster von Marc Chagall in der *Chapelle des Cordeliers*. Ein Besuch in Metz an einem Samstag galt natürlich dem Zentralmarkt mit seinen Gaumenfreuden sowie der historischen Altstadt einschließlich der Kathedrale.



Ein kleiner Lichtblick im Hinblick auf die eingangs beklagte Einschränkung des Jugend- und Schulaustausches unter CORONA Bedingungen waren zwei Fahrten, die Bettina Ummenhofer für den Hagerhof organisierte. Ein Oberstufenkurs besichtigte Paris. Die Fahrt war durchaus als Belohnung für das Durchhalten der Schülerinnen und Schüler unter den eingeschränkten Lernverhältnissen in den Zeiten von CORONA angelegt und wurde von allen Beteiligten begeistert angenommen.

Die zweite Fahrt führte im Rahmen des Projekts „Krieg und Gewaltherrschaft im 20. Jahrhundert“ für fünf Tage nach Caen in die Normandie. 28 Schülerinnen und Schüler der Einführungsphase hatten sich bereits im Vorfeld mit geschichtlichen Themen wie dem D-Day, der Vichy-Regierung und der Résistance auseinandergesetzt. Ihr Wissen konnten Schülerinnen und Schüler in der Normandie vertiefen und die Schauplätze der Geschichte besichtigen. Neben dem Besuch zweier Soldatenfriedhöfe und dem Landungsstrand Omaha Beach durfte der Besuch des beeindruckenden *Mont St. Michel* nicht fehlen.

An der Löwenburgschule sowie an der Grundschule Rhöndorf konnte 2022 wieder der freiwillige Französischunterricht aufgenommen werden. Brigitte Behrla führt dort fast 50 Schülerinnen und Schüler in die französische Sprache ein.

Ein Höhepunkt des Jahres war das Konzert von CLAX, dem Orchester der Musikschule Bad Honnef, und dem *Club Musical Berckois* zur Wiedereinweihung der aufwendig renovierten Kirche *Notre Dames des Sables* am 10. Dezember in Berck. Bürgermeister Bruno Cousein lud Musiker und Honnefer Delegation zu einem Empfang ein. Stimmungsvoll war auch die Feier, die das *Comité de Jumelage* in Berck für alle Beteiligten veranstaltete. Zum Abschluss der Fahrt trat dann CLAX am Sonntag noch in einer Einrichtung für behinderte Kinder, *Les 3 Moulins*, auf. Auch hier wurden die Musiker begeistert gefeiert.

Am 17. Dezember fand unser traditioneller Adventskaffee statt. Mareile Krüger hat ihn kurz vor ihrem Tod am 19. Januar 2023 noch für die Mitglieder organisiert. Wie in den Vorjahren war das Treffen eine stimmungsvolle Vorbereitung auf die Weihnachtszeit und den Jahreswechsel. Ein spontaner Spendenaufruf zugunsten der oben genannten Behinderteneinrichtung *Les 3 Moulins* in Berck erbrachte ein Ergebnis von 350 €.

Zum Schluss noch einige Zahlen: Die Mitgliederzahl des Partnerschaftskomitees hat sich 2022 leicht verringert auf nunmehr 236 persönliche und 21 institutionelle Mitglieder (Vereine, Schulen etc.). Detaillierte Angaben zu unseren Finanzen enthält unser Finanzbericht, den wir auf der Mitgliederversammlung präsentieren. Im Jahre 2022 bestätigte das Finanzamt Sankt Augustin die Gemeinnützigkeit unseres Vereins für die kommenden drei Jahre.